



An alle
Pfarren Kärntens

Klagenfurt, November 2024

TANSANIA : Durch Bildung Armut bekämpfen

Ein herzliches Grüß Gott!

Ein Sprichwort aus Tansania lautet: „Armut ist wie ein Löwe, kämpfst du nicht, wirst du gefressen.“

In einem der ärmsten Länder Afrikas treibt dieser Satz viele Menschen täglich an. Die extreme Armut der Familien bestimmt leider viel zu oft den Lebensweg der Kinder. Keine richtigen Ausbildungen, frühe Verheiratung von Mädchen, Mutterschaft und Arbeit auf dem Feld sind oft die einzigen Lebensperspektiven für diese Kinder.

Unsere Projektpartnerin Christa Thonhauser, eine gebürtige Lavanttalerin lebt bereits seit 2004 in Ostafrika im Benediktiner Kloster Hanga Abbey. Von dort betreut sie auf liebevolle, aber auch sehr aufopfernde Art und Weise, Kinder und Jugendliche. Christa sorgt dafür, dass die Schulgelder, die sich viele nicht mehr leisten können, zeitgerecht bezahlt werden und die Kinder für die Schule mit Materialien und Lebensmitteln versorgt werden.

Die unterstützten Kinder besuchen regelmäßig die Schule und erhalten kostenlose medizinische Versorgung. Mit der Unterstützung ist es möglich, dass Kinder von der Sekundarschule bis teilweise zum Studium begleitet und unterstützt werden. Einige der Absolventinnen arbeiten heute selbst als Lehrerin in der Klosterschule in Hanga, als Kindergärtnerin oder haben einen kleinen Schneidereibetrieb aufgebaut.

Helfen Sie mit Ihrer Spende, dass Kinder wie die kleine Anna, Bahati oder Moses ihren Traum verwirklichen können und dabei die richtige Unterstützung erhalten.

Schenken Sie ihnen Zukunft für Tansania.

**Für Ihre Hilfe sagen wir Ihnen
ein herzliches Vergelt's Gott!**



Rolanda Honsig-Erlenburg
Vorsitzende



Sabine Jäger
Projektreferentin



3 wertvolle Ideen, die das Helfen ganz einfach machen

Ein Gruß oder ein Dankeschön vom Nikolaus

Der Heilige Nikolaus besucht in Ihrer Pfarre Familien mit Kindern? Überraschen Sie doch auch „die Großen“ und bringen Sie jedem Familienmitglied als kleine Aufmerksamkeit eine Nikolausschokolade mit! Bestimmt gibt es auch in Ihrer Pfarre Menschen, für deren Engagement und Hilfe Sie sich bedanken möchten: vom Pfarrgemeinderat über die Minis bis zur Lektorin oder dem Mesner. Eine kleine Nikolausschokolade macht große Freude!

Nikolaus-Gottesdienst

Gestalten Sie mit Hilfe der liturgischen Impulse einen Nikolaus-Gottesdienst, und laden Sie z. B. die Erstkommunikationskinder und ihre Familien dazu ein. Welche Freude, wenn am Ende



der Feier der Nikolaus kommt und Schokolade an „kleine und große Kinder“ verteilt! Wenn Sie mehr über das Projekt wissen und darüber erzählen möchten, finden Sie detaillierte Infos auf:

www.kath-kirche-kaernten.at/bsin

Nikolaus-Sackerl

Sie möchten die Nikolausschokolade in Ihrer Pfarre zum Verkauf anbieten? Es hat sich sehr bewährt, je eine Handvoll Täfelchen mit einem hübschen Geschenksband aus Bast oder Stoff zusammenzubinden. Das sieht ansprechend aus und kann gleich so weitergeschenkt werden!

Vorträge in den Dekanaten über Tansania

Sie möchten gerne mehr über Tansania und unser Projekt erfahren? Mit Freude und Enthusiasmus erzählt Rolanda Honsig-Erlenburg, Vorsitzende von Bruder und Schwester in Not, von ihrer Reise nach Tansania. Ausdrucksvolle Bilder, Musik und kleine Filmsequenzen holen die Erfahrungen dieser Reise in den Vortragssaal.

Verwandeln wir gemeinsam eine kleine Süßigkeit zu einem lebendigen Zeichen der Hoffnung auf ein gutes und selbstbestimmtes Leben für viele!

Für Ihre Bestellung wenden Sie sich bitte an unsere Projektreferentin

Sabine Jäger

Telefon 0676 8772 2406

E-Mail bsin@kath-kirche-kaernten.at

Post Bruder und Schwester in Not, Tarviser Straße 30, 9020 Klagenfurt

Alle Materialien zur Nikolaussammlung werden von uns kostenfrei zur Verfügung gestellt. Diese können auch auf unserer Homepage www.kath-kirche-kaernten.at/bsin heruntergeladen und vervielfältigt bzw. für das Pfarrblatt o.ä. verwendet werden.

Für die Nikolausschokolade bitten wir um eine Mindestspende von € 1,00 pro Stück, ab einer Bestellmenge von 120 Schokoladen € 0,90 pro Stück. Bei Zusendung mit der Post verrechnen wir eine Versandkostenpauschale von € 4,-- Der Reinerlös aus dem Verkauf der Schokoladen kommt unserem Projekt „Durch Bildung Armut bekämpfen“ in Tansania zugute..

Immer informiert auf  [instagram.com/bsin.kaernten](https://www.instagram.com/bsin.kaernten)

 [facebook.com/bruderundschwesterinnotkaernten](https://www.facebook.com/bruderundschwesterinnotkaernten)

Für die Impulse zur Gestaltung eines Nikolausgottesdienstes oder einer Nikolausfeier bedanken wir uns herzlich bei unserer ehemaligen Projektreferentin Mag. Karin Zausnig. Herzlichen Dank dafür.